

En definitiva, un abanico bastante amplio de posibilidades mineras, frustradas en su inmensa mayoría al no contar con la apoyatura de la necesaria red viaria: "...Esta provincia de Albacete —sentenciará el ingeniero Ferrer (73)—, que, indudablemente, tiene un porvenir en minería, pues son muchos sus criaderos de lignito, azufre, cobre y cinc, habrá de continuar, no obstante, en su triste paralización actual, mientras no se realice la construcción de las carreteras y caminos vecinales proyectados, y, sobre todo, los ferrocarriles secundarios y otros en proyecto, aprovechando las favorables circunstancias de los saltos de agua del Segura, cuya explotación resolvería el problema para toda la extensa zona de los lignitos infracretáceos y de los criaderos de blenda y calaminas de la sierra de Alcaraz...".

6. Balance cuantitativo

La actividad minera albacetense tendrá una muy escasa significación global. En su mejor año productivo tan sólo conseguirá ocupar el modesto puesto decimonoveno en la relación ordenada de las provincias mineras y ni siquiera alcanzará entonces el 0,30 por ciento de los valores nacionales.

TABLA 11

VALORES DE LA PRODUCCION MINERO-METALURGICA EN LA
PROVINCIA DE ALBACETE (1913-1920)

<u>AÑOS</u>	<u>%/VALOR NACIONAL</u>	<u>LUGAR QUE OCUPA</u>
1913	0,15	31
1914	0,16	31
1915	0,09	32
1916	0,11	31
1917	0,21	26
1918	0,29	19
1919	0,15	32
1920	0,16	32

Fuente: Elaborado a partir de Estadística(s) Minera(s) de España. Años 1913-1920.

Por lo demás, solamente dos sustancias, azufre y sal, adquirirán carta de naturaleza en las estadísticas de producción. Eso sí, con bastante diferencia de la

(73) CONSEJO DE MINERIA: *Estadística minera de España. Año 1919...*, p. 81.